

« *Je vous donne un commandement nouveau, c'est de vous aimer les uns les autres* » Jn 13

Ce commandement nouveau, Léon XIV va nous le rappeler tout au long de son pontificat. Il l'a déjà fait le premier jour en appelant à faire la paix partout dans le monde. Lui qui est religieux, lui qui a été missionnaire, le voilà à la tête d'une communauté de 1.4 milliards de fidèles. Prions pour lui l'Esprit Saint. Bien sûr, l'Esprit a guidé les cardinaux électeurs. Mais aujourd'hui il a besoin du soutien de notre prière, de notre engagement chrétien. Nous sommes engagés à servir en Église ce monde dans lequel Dieu nous a plantés. Nous sommes les serviteurs avec « le Serviteur des Serviteurs » qu'est le Pape. Il faut que le commandement nouveau indiqué par le Christ nous prenne tout entiers : « *Aimez-vous les uns les autres* ». C'est notre leitmotiv, c'est notre boussole à nous les disciples missionnaires.

Être chrétiens, être disciples du Christ c'est montrer que nous sommes capables de dépasser les divisions, les mésententes, les guerres. Léon XIV a lancé son premier message : La paix partout dans le monde. Et nous savons bien que ce message suppose que l'on se rencontre, que l'on se découvre, que l'on s'aime. Sans amour il y aura toujours des calculs, des présupposés, des soupçons. Et ce qui se passe au loin doit se préparer tout près de chez nous, dans les relations de chaque jour, dans ce « vivre ensemble » tellement important. Regardons les relations que nous avons dans nos familles, dans nos quartiers, dans notre communauté humaine ou chrétienne. Faisons advenir la paix là où nous avons les moyens de le faire. Le monde attend cela de nous, de notre communauté, de notre Église.

Regardons attentivement le travail missionnaire qu'accomplissent les premiers Apôtres. C'est ce que nous rapportent les Actes des Apôtres. Paul et Barnabé n'ont pas peur et ils sont là pour affirmer le courage de leurs frères. C'est le travail missionnaire. Faire des disciples, mais aussi affirmer la foi des nouveaux disciples. Notre nouveau Pape doit bien connaître ce travail apostolique lui qui a été missionnaire au Pérou. Il a dû accompagner de nombreuses églises locales et aujourd'hui, à la tête de l'Église universelle, il saura aussi encourager, renforcer, redonner l'impulsion à celles et ceux qui s'endorment. Cette œuvre missionnaire, elle s'exerce à tous les niveaux. Et nous en sommes tous des maillons. Personne ne peut se soustraire à cette mission reçue à notre baptême.

« *Voici que je fais toute chose nouvelle* », nous dit l'Apocalypse. Cette Parole est pour nous. Nous ne pouvons nous soustraire à cette vision. Le Christ est venu pour renouveler la terre, pour changer nos cœurs, pour en faire des cœurs nouveaux remplis d'amour, de tendresse, de miséricorde. Le chrétien est proche du Cœur du Christ, un Cœur qui s'est ouvert et a laissé couler l'eau vive qui nous renouvelle. Vous savez où est la source de l'Amour. C'est le Cœur du Christ. Et nous avons tant besoin de ce cœur à cœur pour peu à peu nous identifier à lui. Je reviens encore à Léon XIV notre Pape. Il est religieux et le religieux passe beaucoup de temps à contempler et à prier. Le Christ est au cœur de sa vie et c'est là qu'il se ressource et retrouve Celui à qui il a tout donné. On ne peut être missionnaire sans ce lien très fort avec le Christ. Oui, le Christ *fait toute chose nouvelle* par son Esprit, mais il attend de nous une adhésion profonde.

« *Le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour* », dit le Psalme 144. C'est ce Dieu là que nous aimons. C'est ce Dieu là que nous annonçons. C'est ce Dieu-là que le Christ nous a révélé et qui fait vivre l'Église depuis ses origines. Nous n'avons pas autre chose à annoncer que ce Dieu qui nous aime chacun comme nous sommes, que ce Dieu qui ne supporte pas que l'on fasse du mal à tous ces petits qui sont nos frères et sœurs. Son amour est inconditionnel. « *La bonté du Seigneur est pour tous, sa tendresse, pour toutes ses œuvres* ». Notre amour dépasse toute frontière et il transparaît dans toute la Création. Le Pape François nous y avait conviés : Nous sommes tous frères et la création nous est confiée comme le bien le plus précieux. Puissions-nous faire grandir l'amour partout, auprès ou loin de nous. Notre mission se nomme : AIMER !

*Louis Raymond msc*